



Buscan a adulto mayor desaparecido tras atención en Urgencia del hospital

BÚSQUEDA. Mientras el recinto enfatiza que el paciente salió sin autorización, la familia recalca que esperaba una transfusión de sangre urgente.

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Un operativo de búsquedas se mantiene activo desde ayer en la capital regional tras el extravío de José Vallejos Carrasco, un adulto mayor de 60 años, a quien se le vio por última vez al interior del Hospital de Puerto Montt. El caso ha generado versiones contrapuestas respecto a la custodia del paciente.

Su esposa, Nadia Guzmán, quien lo acompañó hasta el recinto asistencial, relató que ambos aguardaban la realización de exámenes médicos cuando ella debió salir momentáneamente para adquirir una colación. Según su testimonio, al regresar al lugar, su marido ya no se encontraba.

Guzmán aseguró haber informado de esta situación al personal del hospital, explicando que su salida respondía a una necesidad urgente de alimentación derivada de sus propios problemas de salud.

Sin embargo, desde la dirección del Hospital de Puerto Montt entregaron una visión diferente de los hechos.

A través de un comunicado oficial, la institución señaló que "un paciente adulto mayor, quien había recibido su primera atención en el Servicio de Urgencia, se retiró del recinto sin autorización y luego que sus familiares se ausentaran

14:00

horas es el horario en el que Nadia Guzmán dice que retornó al lugar donde dejó a su marido, pero "ya no estaba".

del lugar donde se encontraba".

DISCREPANCIAS SOBRE INGRESO

Nadia Guzmán rebatió dicha afirmación, exponiendo que al retornar con los alimentos y tras retirar medicamentos – cerca de las 14:00 horas – Vallejos había desaparecido.

La denunciante cuestionó la versión del establecimiento de salud, enfatizando que el paciente "fue ingresado, estaba adentro y ya le habían realizado un escáner a los pulmones", según aseveró.

En su relato, Guzmán detalló que su cónyuge padece una anemia severa y sufre, además, pérdida de memoria. "Lo traje al hospital específicamente para hacerle una transfusión de sangre", puntualizó.

Al cierre de esta edición, Vallejos era buscado en el perímetro del hospital. Su familia realizó consultas en los servicios de transporte público del sector para verificar si algún conductor lo había avistado durante la jornada.



JOSÉ VALLEJOS ESTÁ DESAPARECIDO DESDE AYER. SE LE BUSCABA CERCA DEL HOSPITAL.

INTERVENCIÓN MUNICIPAL

Paralelamente, la familia contactó a la concejala Bárbara Cáceres (Ind.) para gestionar apoyo municipal. Al respecto, la edil comentó que fue notificada del hecho por el hijo del afectado, Diego Vallejos, conocido activista por la inclusión y Ciudadano Destacado de Puerto Montt en 2016.

Tras recibir los antecedentes, Cáceres alertó a la directora de Seguridad Pública de la

Municipalidad de Puerto Montt, Soledad Escobar, para coordinar ayuda, solicitando específicamente la revisión de las cámaras de seguridad instaladas en el sector.

PROTOCOLOS Y SEGURIDAD

Junto con indicar que el paciente se retiró sin autorización y en ausencia de sus familiares, el Hospital informó en su comunicado que, "ante esta situación, el equipo de salud ac-

tivó de manera inmediata el Protocolo de Fuga de Pacientes, dejando constancia en Carabineros y desplegando las acciones internas correspondientes para su pronta ubicación, conforme a los procedimientos establecidos".

La institución detalló que "el Servicio de Urgencia atiende diariamente a un alto número de pacientes, muchos de ellos adultos mayores que pueden presentar cuadros de de-

sorientación, deterioro cognitivo u otras condiciones que requieren acompañamiento permanente".

Por ello, realizaron un llamado enfático a la comunidad, y especialmente a familiares y cuidadores, a mantenerse siempre junto a sus pacientes durante la permanencia en el recinto, subrayando la importancia de la vigilancia en personas mayores o con condiciones que afecten su orientación. El establecimiento reiteró su compromiso con la seguridad y el bienestar de los usuarios.

ANEMIA Y DETERIORO COGNITIVO

La concejala Cáceres desestimó lo expuesto por el Hospital de Puerto Montt, argumentando que el adulto mayor "no estaba simplemente esperando. Es paciente y los médicos tienen su ficha clínica", por lo que el personal debió percatarse de que se trata de una persona con algún tipo de "deterioro cognitivo, que es lo que indica la familia y su esposa". "Ella lo dejó en buenas manos, pero al regresar se encuentra sin la presencia de su esposo", sostuvo la concejala. En la misma línea, Nadia Guzmán insistió en que su esposo "estaba ingresado y tengo los documentos firmados por un médico (...). Además, ya le habían realizado el escáner y otros exámenes, sólo se estaba esperando para la transfusión de sangre".

Lo ocurrido con José Vallejos evoca el caso de Violeta Guíñez Barria, a quien se le perdió el rastro en agosto de 2022 en el mismo recinto, luego de esperar más de 20 horas para recibir atención médica. **cs**